
 

 

 

 

 

 

 

学校と地域に関する意識調査結果報告書 
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１ 調査の概要 

 ⑴ 調査の目的 

   令和６年度からの５年間を計画期間とする「第３期北名古屋市教育大綱」の策定

に当たり、「こども基本法」（令和 4 年 6 月 22 日 法律第 77 号）に、こども又はこ

どもを養育する者その他の関係者の意見を反映させることが明文化されたことを

受け、児童生徒及び保護者の学校と地域に関する現状の意識を確認するとともに意

見を聴取する。 

 ⑵ 調査対象 

  ア 児童生徒 

   ①小学校 ５・６年生（1,624人） 

   ②中学校 １・２・３年生（2,403人） 

                ※ 人数は、令和 5年 9月 1日現在 

  イ 保護者 

    小学校５年生から中学校３年生までの保護者（4,027人） 

                ※ 人数は、「ア 児童生徒」の合計値 

（兄弟姉妹の場合、「上の学年の子」の回答を依頼） 

 ⑶ 調査方法 

   「学校と地域に関する意識調査」を依頼するチラシを配布し、ＬｏＧｏフォーム

を活用する方法で回答を求めた。 

 ⑷ 調査実施期間 

   令和５年９月４日（月）から同年９月１４日（木）まで 

 

２ 回答結果 

 ⑴ 児童生徒 

  ①小学校５・６年生   1,499票（92.3％） 

  ②中学校１・２・３年生 2,070票（86.1％） 

 ⑵ 保護者 

  ①小学校５・６年生    893 票（55.0％） 

  ②中学校１・２・３年生  941票（39.2％） 

 

３ 集計方法及び結果の表示方法 

  図中の構成比（％）は、小数点以下第２位を四捨五入しているため、合計は必ずし

も１００％にはなりません。 

 

４ 回答結果の特記事項 

 ⑴ 「問 1 通っている学校」については、結果を未表示とします。 

 ⑵ 自由記述については、件数を集計し、特徴的なものを挙げています。 

 

  

はじめに 
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５年生

49%

６年生

51%

問２ お子様は、何年生か

当てはまる

50%

どちらかといれば当てはまる

43%

どちらかといえば当てはまらない

6%

当てはまらない

1%

問３ お子様は、学校生活を楽しく過ごしている

当てはまる

46%

どちらかといれば当てはまる

40%

どちらかといえば当てはまらない

12%

当てはまらない

2%

問４ お子様は、学習用具などの忘れ物がないように

自分で気をつけている

当てはまる

35%

どちらかといれば当てはまる

44%

どちらかといえば当てはまらない

17%

当てはまらない

4%

問５ お子様は、学校であったことを、家庭で

よく話している
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当てはまる

28%

どちらかといれば当てはまる

44%どちらかといえば当てはまらない

22%

当てはまらない

6%

問６ お子様は、家庭学習の習慣が身についている

当てはまる

26%

どちらかといれば当てはまる

40%
どちらかといえば当てはまらない

25%

当てはまらない

9%

問７ お子様は、早寝早起きの習慣が身についている

当てはまる

87%

どちらかといれば当てはまる

8%

どちらかといえば当てはまらない

3%

当てはまらない

2%

問８ お子様は、朝食を食べてから登校している

当てはまる

54%

どちらかといれば当てはまる

41%

どちらかといえば当てはまらない

5%

当てはまらない

0%

問９ お子様は、思いやりの心が育っている
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当てはまる

27%

どちらかといれば当てはまる

35%
どちらかといえば当てはまらない

29%

当てはまらない

9%

問10 お子様は、将来の夢や目標を持っている

当てはまる

45%

どちらかといれば当てはまる

52%

どちらかといえば当てはまらない

3%

当てはまらない

0%

問11 あなたは、お子様が何をしているときが楽しいか、

気持ちを理解している

当てはまる

50%

どちらかといれば当てはまる

40%

どちらかといえば当てはまらない

7%

当てはまらない

3%

問12 あなたは、子育てについて、情報交換や相談する人

がいる
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回答数 全体の回答数 回答率 

281 票 893 票 31.5％ 

 ○回答の主な区分と回答例 

１ 改善 
・タブレット学習に重きを置くのではなく、読み書きを基準に考えてほしい。 

・掃除時間や休み時間が昔に比べ減っているのがどうなのかと思う。トイレで休み時

間が終わってしまうと先生へのちょっとした相談とかをする時間があまりないよう

に感じる。 

・災害時の対策について希望です。1学期に大雨で引き取り下校だった時に、迎えに

くる保護者もかなりの雨なので車で来て路上駐車になっており一般の車にも迷惑な

交通渋滞になっていた。迎えに来ても停めるところが保護者の数に全く足りないの

で、学校周りをグルグル周回せざるを得ない車が多く見うけられた。 

 

２ 要望 
・授業参観の時間を 2時間連続で開催できたら嬉しいです。兄弟だと、一時間で上の

階と下の階を行ったり来たりして落ち着かないし、どんな授業なのか一時間ずつじ

っくり参観したいです。 

・生徒数の多い学校は、教員の数を増やしてきめ細かい対応をしてほしい。クラス担

任によって授業内容に差が出ないよう、教科担任制をとってほしい。 

・夏休みにタブレットを持ち帰ってきてくれたおかげで、自宅学習にドリルパークを

活用させていただきました。内容もとてもわかりやすく、ポイント制や連続正解で

のボーナスなど、こどもたちのヤル気が出るシステムに感動しました。普段の宿題

にもドリルパークを活用していきたいので、毎日タブレット持ち帰りを推奨してい

ただきたいです。 

 

３ 提案 
・大変だったコロナ禍ですが、コロナのおかげで放送朝礼など新しい形式が確立した

のはとても良いと思います。熱中症やインフルエンザシーズンは積極的に活用して

いただきたいです。これまで当たり前だった全校で体育館に集まるスタイルよりも、

着席して快適な空間でお話を聞く方が、落ち着いて話が聞けて良いと我が子も申し

ておりました。体育館へ移動させる先生方の労力、移動にかかる時間も省けて良い

と思います。 

・放課後、休日にグラウンドを使えるようにしてほしいです。何かあった時は親の責

任としてもらってもいいです。遊ぶ場所が限られているので、遊びに行ってこいと

言えないです。ゲームばかりしていることが多いので、昔のように遊べないのは、

環境を与えない大人の責任だと思います。 

 

４ 満足 
・日々、子どもが学校生活を楽しんでおり先生方には感謝しております。 

・先生たちは忙しい中でも子どものことをよく見てくれていて、休んでもわざわざ連

絡くださったりして大変ありがたいです。 

 

 

  

問 13 あなたが、学校のことで、希望することなどがありましたら教えてください。 
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はい

44%
いいえ

56%

問14 あなたは、この１年で、北名古屋市図書館で本を

借りましたか

はい

20%

いいえ

80%

問15 あなたは、この１年で、市歴史民俗資料館

「昭和日常博物館」へ行きましたか

はい

30%

いいえ

70%

問16 あなたは、この１年で、市内で文化・芸術活動に

親しむ機会がありましたか

はい

61%
いいえ

39%

問17 あなたは、自分に適した学びや趣味などの活動を

行っていますか
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はい

11%

いいえ

89%

問18 あなたは、この１年で、市総合体育館で運動を

しましたか

はい

7%
いいえ

93%

問19 あなたは、この１年で、市総合運動広場（稲葉篤紀

ふるさと広場）で運動をしましたか

はい

24%
いいえ

76%

問20 あなたは、この１年で、市内のスポーツイベントや

レクリエーション活動に参加しましたか

はい

41%
いいえ

59%

問21 あなたは、週１回以上の運動をしていますか
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当てはまる

8%

どちらかといれば当てはまる

35%どちらかといえば当てはまらない

35%

当てはまらない

22%

問22 あなたは、市内の文化・芸術活動に参加したいと

思っている

当てはまる

9%

どちらかといれば当てはまる

35%どちらかといえば当てはまらない

32%

当てはまらない

24%

問23 あなたは、市内のスポーツイベントやレクリエー

ション活動に参加したいと思っている

当てはまる

34%

どちらかといれば当てはまる

48%

どちらかといえば当てはまらない

13%

当てはまらない

5%

問24 あなたは、生涯にわたり自分に適した学びや

運動などを行いたいと思っている
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回答数 全体の回答数 回答率 

279 票 893 票 31.2％ 

 ○回答の主な区分と回答例 

１ 改善 
・中学校学区の分け方をもう少し考えてほしい。師勝から訓原に行く子が少なくて心

配しています。 

・子どもやお年寄りが、もう少し市内の買い物や病院、習い事などに利用できる為に

バスの時間やコースを増やしてほしいです。 

・自治会のあり方を見直していただけたらと思います。共働きが当たり前になり、負

担になっている家庭は、多くあると思います。 

 

２ 要望 
・図書館施設の支所を増やしたり大きくしてほしい。子どもたちが自由に使える自習

室も増やして頂きたいです。市民が学習し易く工夫することは市の今後の発展に繋

がると思います。 

・こども達が安心して学べる自習室や本に触れられるような場所や IT学習ができる場

もあたえてほしい。反対に自給自足のような体験もあれば、人生にはいろんな生き

方があると思える視野が広がる。 

・子育て世代が参加しやすいイベントを考えてもらいたいです。働いてるのでなかな

か参加させてあげられないことが多く、平日夜でも土曜日の夜でも、参加できるも

のがあれば嬉しいです。 

・ボールが使える公園や小さい子に迷惑がかからない遊び場がほしいです。 

・特に自転車の練習ができる場所が少ないのでなかなか乗れるようになりません。公

園で自転車の練習やドッジボールの投げ合いの練習がしたいです。 

・子どものために体をたくさん動かせる広い公園を作って下さい。 

 

３ 提案 
・不登校になってしまった子が通えるようなフリースクール・親子共に頼れる相談機

関が増えたら心強い 

・きたバスを充実して、子どもが習い事にバスで行けるようになるといいなあと思い

ます。料金は、もっと値上げしても良いです。大きい習い事教室で独自にバスを導

入している場合、生徒は月に何千円も払っています。北名古屋市は、習い事の教室

も多く、共働きの家庭も多いと思うので、高学年や中学生になった時にバスで習い

事に行けたら、教室も家庭も助かり、良い教室や住民が市に流入するのではないか

なと期待します。 

・地元の方や地域の方とのコミュニケーションもとれるし不要品を必要な方へ譲る機

会となりゴミも減らせるのでフリーマーケットを復活させたい！！やる人がいなけ

れば進んで活動していきたい！！ 

 

４ 満足 
・これからも元気なまちづくりをお願いします！ 

・要望はありません。住みやすい便利な町だと思います。 

 

 

問 25 あなたが、北名古屋市のことで、希望することなどがありましたら教えてくださ

い。 


